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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wieder. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 
20.08.2019 von 18:00 – 20:46 Uhr   
 

Teilnehmer Alle Mitglieder sind anwesend 

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Stefan Härtel  

Gäste: Im öffentlichen Teil ca. 15 Müllroserinnen und Müllroser 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Vor der Sitzung erfolgte innerhalb unserer Fraktion eine letzte Abstimmung zu offenen 
Fragen. Die Fraktionsmitglieder berichteten zu von ihnen eingeholten Informationen, 
legten nochmals die geplanten Redebeiträge fest und verständigten sich auf ein 
einheitliches Abstimmungsverhalten. 
 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

  
Öffentlicher Teil: 
 

   

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung sowie der 
Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die 
Sitzung. 

- Die Ladung erfolgte fristgerecht. 
Schwierigkeiten gab es bei der Nachsendung 
von weiteren Sitzungsunterlagen. Die Post ist 
bei den Abgeordneten unterschiedlich 
eingegangen eingegangen. 

- Die SVV ist beschlussfähig. 
 

   

2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beantragt werden sollte vom Fraktionsvorsitzenden der 

Fraktion Bündnis Müllrose, die Tagesordnungspunkte 6, 7, 

17 und 19 von der Tagesordnung zu nehmen, da die Vor-
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

lagen fehlen oder jeweils fehlerhaft sind. Dies erfolgte 

nicht. → Klärung im nächsten Treffen 

Es gab keine Tischvorlagen. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zuge-

stimmt.  

 
 
Fraktions-
mitglieder 

3.  Bestätigung der Niederschrift vom 25.06.2019, 

öffentlicher Teil  

Änderungsbedarf wurde von uns zur Besetzung des 
Bauausschusses angezeigt. Statt Reno ist Andreas unser 
Mitglied in diesem Gremium. Die Vertretung erfolgt 
gegenseitig. 
 
Von Ingomar Friebel wurde eingefordert, die durch Frau 
Peter eingebrachte Frage des Ergebnisses der 
Überprüfung der Abgeordneten durch die 
Stasiunterlagenbehörde im Protokoll zu ergänzen.  
→ Wurde durch den Amtsdirektor zugesichert.  
Außerdem erfolgte der Hinweis von Herrn Friebel, dass die 
stellvertretenden Ausschussvorsitzenden direkt durch die 
Ausschussmitglieder und nicht durch die SVV, wie am 
25.06.2019 erfolgt, gewählt werden müssen.  
 
Bestätigung der Niederschrift vom 25.06.2019 mit den 
eingebrachten Änderungen bei einer Enthaltung.  
 

 
 

  

4.  Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

- Das Protokoll der letzten Sitzung wurde wie von 
den Abgeordneten gewünscht innerhalb von 14 
Tagen nach der Sitzung gesondert versandt. 
 

b) im Allgemeinen 
 

- Bericht von der Einwohnerversammlung 
Forstsaal am 13.09.2019 mit ca. 120 
interessierten Bürgerinnen und Bürgern.  

- Die Toilette im Rathausinnenhof ist wieder 
instandgesetzt.  

- Für das geplante Besucherinformationszentrum 
Schlaubetal (BIZ) wird noch im August 2019 mit 
dem Eingang des Fördermittelbescheides 
gerechnet.  

- Die Wahlbüros für die Landtagswahl am 
01.09.2019 sind alle ausreichend besetzt. 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Parallel zur Sitzung der SVV erfolgt die 
Schulung und Einweisung der Wahlvorstände.  

- Im Rahmen der Mittelzuweisung aus dem 
Digitalpakt, liegen der Verwaltung 
Medienkonzepte aus den Schulen Müllrose und 
Fünfeichen vor. Aktuell gibt es aber immer noch 
keine entsprechenden Antragsformulare.  

- Zum Thema Windenergie liegt die Erwiderung 
zur Normenkontrollklage noch nicht vor, wird 
aber zeitnah erwartet. Dann muss die 
Entscheidung in der Sache durch das 
Oberverwaltungsgericht getroffen werden.  

- In Müllrose gibt es aufgrund von Differenzen 
innerhalb des Jagdkollektivs derzeit keinen 
Jagdvorstand. Amtsdirektor Vogel amtiert in 
dieser Funktion kommissarisch.  

 

5.  Fragestunde der Einwohner 

- Herr Krumm (Vorsitzender des Kulturbeirates) 
beklagt die anhaltenden Verstöße gegen § 8 
Abs 3 und 4 der Hauptsatzung. Es gibt keine 
Beteiligung des Beirates bei kulturellen Fragen, 
die im Rahmen der Tagesordnung der SVV 
behandelt werden.   

- Frau Lampe und Frau Kersten (HSG 
Frauenmannschaft) hinterfragen die Zuordnung 
und Festlegung der Hallennutzungszeiten. Sie 
sehen eine Bevorzugung der Fußballer. 
Langjährige Trainingszeiten wurden in diesem 
Jahr verschoben.  

- Frau Schwaeger fragt zur geplanten Beteiligung 
der Müllroser Vereine bei den Planungen zum 
Forstsaal nach. → Der Bürgermeister 
informiert, dass am 09.09.2019 ein 
Netzwerktreffen stattfindet, zu dem alle 
Vereinsvorsitzenden eingeladen wurden.  
Außerdem wird von Frau Schwaeger gefragt, 
wann die neue Internetseite der Stadt aktiv 
geschaltet wird. → Herr Vogel informiert, dass 
die Haushaltsmittel bereitgestellt sind und ein 
Konzept vorliegt. Das Thema soll in der Sitzung 
des Bildungs-, Jugend-, Sport, und 
Sozialausschusses am 29.08.2019 noch einmal 
beraten werden.  

- Herr Linder (Anwohner Häsiken) beklagt die 
unbefriedigende Ein- und Ausfahrtsituation in 
die Bahnhofstraße durch parkende Autos. Das 
Problem wurde bereits mehrfach 
angesprochen. Außerdem gab es in diesem 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Zusammenhang eine Auseinandersetzung 
(Bedrohung) durch ein nicht näher benanntes 
Mitglied einer Fraktion der SVV. → Herr Vogel 
informiert, dass am 10.09.2019 eine 
Vorortbegehung mit Herrn Bode vom 
Verkehrsamt stattfindet. 

- Herr Fechner (Anwohner der Frankfurter 
Straße) weist auf die problematische 
Verkehrssituation im Bereich der Frankfurter 
Straße hin. Dies betrifft die 
Fahrradwegausschilderung, den Weg 
begleitenden Baumbewuchs und die 
Möglichkeit der sicheren Überquerung für 
Bürgerinnen und Bürger mit Handicap. → Herr 
Vogel wird dem Außendienst des Amtes einen 
entsprechenden Hinweis zur Überprüfung 
geben. Ein Fußgängerweg mit Ampel o. ä. ist 
im Bereich der Frankfurter Straße eher nicht zu 
realisieren, da die Stadt hier keinen eigenen 
Gestaltungsspielraum hat.  
 

6.  Beschluss über die Gültigkeit der Wahl zur 

Stadtverordnetenversammlung der Stadt Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/067 

- Der Bürgermeister erklärt sich bei den 
Tagesordnungspunkten 6 und 7 für befangen 
und übergibt die Sitzungsleitung an seinen 
Stellvertreter Dr. Dietrich.  

- Herr Friebel führt seinerseits noch einmal kurz zu 
seinem Wahleinspruch aus. Er erwartet eine 
Anerkennung des Wahleinspruchs und behält 
sich ggf. weitere rechtliche Schritte vor.  
Es wird von ihm außerdem darauf hingewiesen, 
dass neben seiner Person und der des 
Bürgermeisters, weitere Mitglieder der PWM in 
dieser Angelegenheit befangen sind und nicht an 
einer möglichen Abstimmung teilnehmen dürfen.  

- Frau Gliese von der Kommunalaufsicht ist nicht 
wie erwartet vor Ort. Der Amtsdirektor trägt in 
seiner Funktion als stellvertretender Wahlleiter 
des Amtes Schlaubetal die amtliche 
Stellungnahme zum Wahleinspruch vor. U. a. 
sieht er nur bei Herrn Friebel eine Befangenheit 
sowie bei Herrn Kühl eine „mittelbare“ 
Befangenheit. → hier muss ggf. noch einmal 
eine unabhängige rechtliche Prüfung erfolgen  
Herr Vogel beruft sich u. a. auf das Impressum 
im „Schlaubekurier“ der das Amt Schlaubetal von 

   



5 

 

5 

 

Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

einer Verantwortung für das Blatt freistellt. Er 
räumt aber ein, dass die zum Zeitpunkt der Wahl 
verwandte Überschrift „Informationen des Amtes 
Schlaubetal für Bürger und Gewerbetreibende 
der Stadt Müllrose und ...“ irritierend war und 
deshalb jetzt in „Regionalnachrichten für Bürger 
und ...“ umbenannt wurde.  

- Von unserer Fraktion wird vorgetragen, dass die 
Beschlussvorlage fehlerhaft ist, da der 
Originalwahleinspruch bei Versand der 
Beschlussvorlage nicht anhängig war. Dieser ist 
erst am 19.08.2019 gegen 14.00 Uhr per Mail an 
die Abgeordneten versandt worden. Auch 
ansonsten ist dieser Tagesordnungspunkt nicht 
ordentlich vorbereitet worden und es bleiben 
offene Fragen, die zumindest einem Teil der 
Abgeordneten nicht möglich machen. Es wird 
darauf hingewiesen, dass eine umfassend 
rechtmäßige Klärung dieser Angelegenheit für 
die zukünftige Arbeit in der SVV unumgänglich 
ist.  

- Einige Abgeordnete der Mehrheitsfraktion 
äußern ihr Unverständnis über eine Verzögerung 
der Abstimmung.  

- Herr Ermling beantragt die Rücknahme der 
Beschlussvorlagen 6 und 7 sowie die Klärung 
des Rechtsbegriffes „mittelbare“ Befangenheit. 

- Der Amtsdirektor zieht aufgrund der 
bestehenden Bedenken eines Teils der 
Abgeordneten die Beschlussvorlagen TOP 6 und 
7 von der Tagesordnung zurück. Die 
Angelegenheit soll in der nächsten 
Hauptausschusssitzung weiter beraten werden, 
um eine ordnungsgemäße Beschlussfassung der 
SVV vorzubereiten.  
 

7. Beschluss über die Gültigkeit der Wahl zum 

ehrenamtlichen Bürgermeister der Stadt Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/068 

→ siehe TOP 6 

Der Bürgermeister übernimmt nach Beendigung von TOP 7 

wieder die Sitzungsleitung.  

   

8. Beratung und Beschluss über den 1. Nachtrag zur 

Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 der Stadt 

Müllrose 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Beschlussvorlage 23/2019/059 

Nach vorheriger Information der Fraktionsvorsitzenden am 

09.07.2019, Beratung und Beschlussfassung im 

Hauptausschuss am 06.08.2019 sowie Beratung in den 

Fraktionen, gibt es keinen Diskussionsbedarf mehr. 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 

9. 
 

Beratung und Beschluss über den geprüften 

Jahresabschluss 2011 der Stadt Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/052 

Es gibt keinen Diskussionsbedarf.  

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei zwei 

Enthaltungen (Andreas und Stefan) 

   

10. Beratung und Beschluss über die Entlastung des 

Hauptverwaltungsbeamten für das Haushaltsjahr 2011 

der Stadt Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/053 

Es gibt keinen Diskussionsbedarf.  

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei zwei 

Enthaltungen (Andreas und Stefan) 

   

11. Beratung und Beschluss zur Berufung eines Mitgliedes 

in den Kulturbeirat 

Beschlussvorlage 23/2019/060 

Kein Diskussionsbedarf 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 

   

12. Beratung und Beschluss zur Aufhebung einer 

Haushaltssperre 

Beschlussvorlage 23/2019/065 

Stefan hatte im Vorfeld der Sitzung mit der Schulleiterin Frau 

Fritzke und dem Ausschussvorsitzenden Herrn Dr. Dietrich 

gesprochen und weitere Informationen eingeholt. So gibt es 

ein Arbeitspapier „Medienkonzept“, über das zeitnah im 

entsprechenden Fachausschuss informiert und beraten 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

werden soll.  

- Vom Amtsdirektor erfolgt eine kurze Erläuterung 
der Notwendigkeit dieser Maßnahme und 
verweist inhaltlich auf die Beratung im 
Fachausschuss. Eine nachträgliche Förderung 
scheint unter bestimmten Umständen weiterhin 
auch für diese Investition möglich.  

- Die Schulleiterin Frau Fritzke erhält das 
Rederecht und gibt noch folgende Informationen: 
- Die Ausstattung des neuen Schulkomplexes ist 
dringend notwendig. Ein weiteres Warten auf 
mögliche Fördermittel ist aus ihrer Sicht nicht 
mehr zu vertreten.  
- 208.000,- € Fördermittel stehen insgesamt für 
die Müllroser Schule bereit.  
- Davon dürfen nur 25.000,- € für Endgeräte 
verwandt werden.  
- Es gibt einen Entwurf für ein Medienkonzept für 
den gesamten Schulkomplex. 
- In der nächsten Woche findet eine 
Regionalkonferenz der Schulleitungen statt, in 
der es konkretere Informationen zur 
Beantragung der Fördermittel geben soll.  
  

Beschluss: Zustimmung einstimmig 
 

13. Beratung und Beschluss der Geschäftsordnung der 

Stadtverordnetenversammlung der Stadt Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/069 

- Stefan regt an, im § 2 Absatz 1 Satz 2 die 
Ladungszeit zur SVV von 6 Tagen auf 10 Tage 
zu verlängern. Er begründet dies mit einer 
ausreichenden Vorbereitungszeit, u. a. zur 
Beratung in den Fraktionen und der 
Ermöglichung der Bürgerbeteiligung. → es 
schließt sich diesem Vorschlag kein 
Abgeordneter an und auf eine Abstimmung dazu 
wird verzichtet. 

- Herr Friebel hält den neu eingefügten Punkt § 3 
d) für nicht zulässig. Dem Hinweis wird nicht 
gefolgt. 

- Vom Bürgermeister wird darauf hingewiesen, 
dass es im Hauptausschuss zur 
Geschäftsordnung fraktionsübergreifend eine 
einstimmige Zustimmung gab.    

- Hierzu wird von unserer Fraktion erwidert, dass 
die Abgeordneten unabhängig sind und somit 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

durchaus in der SVV noch Änderungsvorschläge 
thematisiert werden können.  

- Im Bereich der Seeallee (Höhe Bushaltestelle 
Seniorenresidenz) wird ein weiterer Schaukasten 
für öffentliche Bürgerinformationen aufgestellt.  
Dieser wurde der Stadt von der Firma Nowka 
kostenlos zur Verfügung gestellt. Wird in die 
Geschäftsordnung noch aufgenommen. 
 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 
 

14. 
 

Beratung und Beschluss der Hauptsatzung der Stadt 

Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/070 

- Reno trägt vor, dass im Zusammenhang mit § 5 
Absatz 3 Punkt d) (finanzielle Grenze von 5.000,- 
€) zur nötigen Transparenz und Vermeidung von 
Interessenkonflikten zukünftig die SVV wieder 
einmal im Jahr über alle Geschäfte von 
Abgeordneten mit der Stadt informiert werden 
soll. Das wird von der Amtsveraltung zugesagt. 
zu setzen.  

- Von Frau Peter wird die geplante 
Namensänderung für die Fachausschüsse im § 8 
Absatz 1 hinterfragt. Dies sei für sie nicht 
nachvollziehbar. Andere Abgeordnete schleißen 
sich ihr an. Auch unsere Fraktion war bereits im 
Vorfeld für eine Beibehaltung de bisherigen 
Namen gewesen.Der Antrag auf Beibehaltung 
wird wie folgt abgestimmt: 
Beschluss: Der Name Tourismus, Kultur-, 
Umwelt und Forstausschuss bleibt erhalten → 
bei 4 Enthaltungen mehrheitlich angenommen 
Beschluss: Der Name Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschuss bleibt erhalten → bei 5 
Enthaltungen mehrheitlich angenommen 

- Herr Ermling weist auf notwendige 
Begriffsänderungen im Text hin, da bestimmte 
Bezeichnungen nicht mehr aktuell sind. Dies wird 
von der Verwaltung überarbeitet.  

 
Beschluss: Zustimmung zur Vorlage mit den beschlossenen 
Änderungen einstimmig 
 

   

15. Beratung und Beschluss der Satzung über die 

Einzelheiten der förmlichen Einwohnerbeteiligung der 

Stadt Müllrose (Einwohnerbeteiligungssatzung) 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Beschlussvorlage 23/2019/071 

- Im § 2 musste Bürgerinnen und Bürger noch 
durch „Personen“ geändert werden, um dem 
Willen der SVV zu entsprechen, auch 
Nichtmüllrosern ggf. ein Rederecht einräumen zu 
können. 

- Dem Vorschlag aus der SVV, Niederschriften 
aus Einwohnerversammlungen innerhalb von 14 
Tagen zu veröffentlichen, folgt die 
Amtsverwaltung zukünftig.   

 

16. Antrag der Fraktion PWM/CDU/FDP/FLM 

Errichtung einer Veranstaltungsbühne im 

Rathausinnenhof 

- Herr Schneider trägt für die Mehrheitsfraktion 
zum Antrag noch einmal kurz vor. Demnach geht 
es nur um ein grundsätzliches Einverständnis der 
SVV zu einer solchen Überlegung. Die konkrete 
Planung und Beratung soll in den 
Fachausschüssen erfolgen. Mittel wären 
frühestens im Haushalt 2020 zu planen.  

- In der Diskussion zum Antrag werden Hinweise 
auf mögliche andere Standorte 
(Forstsaalgelände) und eine flexible 
Bühnenlösung angesprochen.Bei 
Veranstaltungen werden in der Regel sehr 
unterschiedliche Bühnen und Ausstattungen 
benötigt.  

 
Beschluss: Zustimmung mehrheitlich bei einer Enthaltung 
(Stefan)  
 

   

17.  Bestellung eines Vertreters in der Gesellschafterver-

sammlung der FWA mbH 

Frau Gartz (stellv. Kämmerin) aus der Amtsverwaltung 

wird vom Amtsdirektor als weitere Vertreterin in der Ge-

sellschafterversammlung der FWA mbH vorgeschlagen. 

Sie verfügt über die fachliche Expertise, da sie u. a. im Fi-

nanzausschuss des Trinkwasserverbandes sitzt.  

Beschluss: Zustimmung mehrheitlich bei einer Enthaltung  
 

   

18.  Beschluss über die Errichtung eines Eigenjagdbezir-

kes 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Beschlussvorlage 23/2019/066 

- Der Amtsdirektor informiert darüber, dass im 
Beschlusstext der Satz „ Auf die 
Eigenbewirtschaftung wird zeitgleich 
verzichtet.“ gestrichen wird. 

 
- Beschluss: Zustimmung einstimmig 

 

19.  Beratung und Beschluss zum BP 01/17 „Kaisermühl“ – 

Abwägung und Satzungsbeschluss 

Beschlussvorlage 23/2019/072 

- Die Beschlussvorlage ist den Abgeordneten 
gesondert zugesandt worden. 

- Herr Grunow (Bauamtsleiter) informiert 
darüber, dass von der unteren 
Naturschutzbehörde zwei widersprüchliche 
Stellungnahmen zur Planung vorliegen. In der 
aktuellen Stellungnahme wird die 
ausgewiesene Ausgleichsfläche auf einem 
Privatgelände (Vertrag der Stadt mit dem 
Eigentümer über eine 20 jährige Bindung als 
nicht bebaubare Wiesenfläche) von der 
Behörde akzeptiert.  

- Es gibt keinen Diskussionsbedarf.  
 
Beschluss zu 1.: Zustimmung bei einer Enthaltung 
 
Beschluss zu 2.: Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

   

20. Anfragen und Mitteilungen 

- Herr Ermling: Die Ausgestaltung des 
Jugendfreizeitplatzes am Raiffeisenmarkt wird 
hinterfragt (Ballfangzaun, Beleuchtung, 
Pflasterung unter den Bänken). Ist der Platz 
schon fertig gestellt? Ist eine offizielle Eröffnung 
geplant? → Antwort der Verwaltung: Der Platz ist 
noch nicht offiziell fertig gestellt. Die Anregungen 
werden geprüft. Eine offizielle Eröffnung wird es 
noch geben. 

- Frau Peter: Wann wird der Kreuzungsbereich 
Mixdorfer Straße/ Beeskower Straße wieder 
hergestellt? → Die Stadt kann in diesem Bereich 
nicht tätig werden. Das Landesstraßenwesen ist 
verantwortlich. Die Maßnahme befindet sich in 
der „Bearbeitungsschleife“. U. U. Wird es aber 
eine kurzfristige Beauftragung geben.   
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Wann wird wie beschlossen vom Verein 
„Bummerang“ ein Betreuungskonzept für den 
Jugendclub „Cubi“ vorgelegt und sind die 
Haushaltsmittel schon ausgezahlt worden? → 
Antwort der Verwaltung: Das Konzept liegt 
immer noch nicht vor. Die Haushaltsmittel sind 
noch nicht ausgezahlt worden. Das Thema wird 
im Bildungs-, Jugend-, Sport- und 
Sozialausschuss behandelt.  

- Herr Friebel: Im Rahmen der geplanten 
Verkehrsschau in Müllrose, sollte das Thema 
Verkehrsführung Neustadt, u. a. wegen der 
bevorstehenden Eröffnung eines Ärztezentrums 
mit angesprochen werden.  
Eine Reihe von Tagesordnungspunkten aus dem 
nichtöffentlichen Teil der Bauausschusssitzung 
am 27.08.2019 sollten öffentlich beraten werden. 
→ Antwort der Verwaltung: Die vorliegenden 
Informationen sind noch nicht für die 
Öffentlichkeit geeignet. Nach vorheriger 
Beratung im Ausschuss und dem Vorliegen von 
Ergebnissen, wird es eine Information der 
Öffentlichkeit geben.  
Es sollte geprüft werden, ob die Radhaustoilette 
bei jährlichen Einnahmen von ca. 400,- € nicht 
ohne Gebühreneinzug freigegeben werden 
sollte, um Kosten für Vandalismusschäden zu 
sparen.  
Das Befahren des Seeareals mit Autos, auch 
von Müllroserinnen und Müllrosern, u. a. im 
Bereich Fischerwedel, nimmt wieder zu. Was 
macht das Ordnungsamt? → Antwort der 
Verwaltung: Es gibt immer wieder Begehungen 
des Areals und Auseinandersetzungen mit 
Besuchern. Die betroffenen Bereiche sollten mit 
Verbotsschildern und Schranken gesichert 
werden.  

- Andreas Dahms: Die Aushändigung der 
Kommunalverfassung an die Abgeordneten steht 
aus. → Antwort der Verwaltung: Die 
Kommunalverfassungen sind noch nicht geliefert 
worden.   
In der Alten Poststraße gibt es einen Huckel in 
der Straße, der u. a. bei Feuerwehreinsätzen zu 
einer zusätlichen Lärmbelästigung führt und die 
Slipanlage am Großen Müllroser See, muss von 
Teilen der Vegetation befreit werden, um eine 
Beschädigung der Einsatzgeräte der Feuerwehr 
zu verhindern. → Antwort der Verwaltung: Wird 
geprüft. 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Die Geschwindigkeitstafel der Stadt Müllrose 
sollte wieder zum Einsatz kommen, um 
Verkehrsteilnehmer zu disziplinieren. → Antwort 
der Verwaltung: Die Tafel ist defekt. Eine 
Reparatur war vorgesehen, macht wohl aber 
keinen Sinn mehr. Deshalb muss eine 
Neuanschaffung geplant werden.  

- Reno Hölzke: Im Birkenwäldchen gibt es immer 
wieder durch den Verkehr eine große 
Staubbelästigung. Hier sollten in der Stadt 
vorhandene Hinweisschilder aufgestellt werden 
→ Antwort der Verwaltung: Dies wird erfolgen.  

- Stefan Härtel: Die Unterstützung der Müllroser 
Vereine muss geprüft werden. Akteneinsicht in 
der Amtsverwaltung hat viele Fragen nicht 
beantwortet. Das Thema muss im Bildungs-, 
Jugend-, Sport- und Sozialausschuss behandelt 
werden. → Antwort der Verwaltung: Dies wird 
veranlasst.  
 

21. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 20:28 Uhr 
 

   

 Nichtöffentlicher Teil: 
 

   

22. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

   

23. Bestätigung der Niederschrift vom 25.06.2019, 
nichtöffentlicher Teil 
 

   
 

24. Personalangelegenheit     

25. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit 

 Kaufantrag einer Teilfläche aus dem 

Flurstück 118 der Flur 22 in der 

Gemarkung Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2019/055 

   

26. 
 

Beratung und Beschluss über die Vergabe des 

Außenanlagenloses 02.2 im Zuge des 

Beratung und Beschluss über die 

Vergabe des Außenanlagenloses 02.2 im 

Zuge des 2. Vergabeblockes zum 

Bauvorhaben U3-Ergänzungsbau Kita 

„Schlaubespatzen“ Müllrose 
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Nr. Inhalt 
ver-
antw. 

Termin 
Bearbeitungs-
vermerk 

Beschlussvorlage 23/2019/062 

27. Anfragen und Mitteilungen  
 

   

28. Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 20:46 Uhr  

 

   
 

 

Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 


